
●第 2 回 事業部会活動報告                       事業部長 

 

◆事業名：第 2 回いまみ川清掃・カワニナ採り 

◆実施日：令和３年１１月１３日土曜日 

◆実施時間：午前９：００～１０：００ 

◆活動の成果 

・今回もホームページ上にて呼び掛けを行い、案内をのせ、すぐメールにて３．５年生

のすべての登録者の方に案内を出させて頂き、当日は１５組程度の方に参加して頂き

ました。 

（学級委員の方には参加・不参加の返事を頂くよう学校側よりメールにて連絡しても

らい、且つ締め切り日に近くなる日に、返事のない方には再度返事を頂くよう、追い

メールも送付しました。) 

・当日９：００にホタル室前に集合し、今回の事業部活動の説明をした後、前回同様い

まみ川清掃（３組程度の親子さん・先生）とカワニナ採り（清掃以外の親子さん・先

生）に分かれて作業を行いました。 

・いまみ川については、水がほとんどない状況の中で落ち葉・ゴミがかなりたまってお

り、用意した熊手やブラシなどで、溜まっているそれらのものを取り除き、きれいに

しました。 

(事前に学校側と話をし、水がない状況で先に落ち葉やごみを拾っていくことを確認) 

・その後、ホタル事業部指導の纐纈さんより電源ポンプのスイッチを作動して頂き、上

流より水を流して頂きました。流れも元通りになり、きれいな水が流れました。 

(そこで、ポンプの線に木の枝が引っ掛かっていることが分かったため、市へ依頼して

伐採) 

・カワニナ採りの方は、車で各自可児川まで移動して頂き、先生の指導の下、作業を行

って頂きました。作業の時間が短いこともありましたが、バケツにそれなりのカワニ

ナがとれました。 

・それぞれの作業終了後に、再度１０：００頃にホタル室前に集まって頂き、挨拶後に

解散としました。※引き続き、次の落ち葉拾いに関する案内を行いました。 

◆今後の課題 

可児川への移動等に時間がかかり、カワニナ採りの時間が少なかったという声が聞か

れました。作業時間を確保するために、時間を若干長くする？という案も検討していく

必要があるかもしれません。(または、ふるさと川公園に直接集合にするなど。) 

他に今回の活動に関して何か気付いた点や、聞かれた声があれば教えてください。 

◆委員長より一言 

第３回の事業部活動については、来年２月【２６日(土)予備日２７日】に２．４年生

対象に予定しています。案内に関しましては、２月初めに行っていく方向です。 

ご協力の程、よろしくお願いいたします。 


